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12° CONGRESO INTERNACIONAL DE MEDICINA INTERNA
del Hospital de Clínicas
Buenos Aires, 19 al 22 de agosto de 2008

CARTA DEL PRESIDENTE

Colegas, amigos, estudiantes,

El 12o Congreso Internacional de Medicina Interna del Hospital de Clínicas se halla en su camino
de realización. El objetivo establecido dos años atrás hoy se encuentra en su plenitud. El trabajo
continuo del Comité Ejecutivo con el Prof. Azzato y el Dr. Biancolini y el incesante trajinar del Comité

Científico coordinado por el Prof. Jorge Peralta y con la colaboración de los Dres. Murúa, Chavín,
Finocchietto, Risso y Mazzocchi y de todos sus talentosos miembros han compuesto un evento de
gran proyección.

Basta ver el desarrollo del Programa para comprender su magnitud. La mayoría de los temas de la
Medicina Interna serán alcanzados. Tres temas centrales: Sepsis, Autoinmunidad y Enfermedad
Coronaria tratarán especialmente patologías prevalentes que provocan gran morbimortalidad en nuestra

población. En forma de Cursos, Talleres, Simposios, Conferencias y demás actividades interactivas,
los participantes encontrarán a los excelentes expertos del Hospital de Clínicas con la colaboración de
invitados de máximo nivel de todo el orbe. Nos ayudan en esta ocasión más de 30 invitados extranje-

ros como S. Moncada, M. Singer, H.Sies, M. Serrano-Ríos, Y.Shonfeld, R.Radi, V. Junqueira, JC
Kaski, P. Dellinger, S. Mangione, M. Sanz Alonso, P. Moreno, M.García de los Ríos, O. Benavente. D.
Couriel, G. Ambrosio, N. Shilder, entre otros. En esta oportunidad, el Congreso continua incluyendo

temas de interacción con otras especialidades como Salud Mental, Cirugía y Tocoginecología y nos
han acompañado a tal efecto MC Carreras, A. Ortiz Frágola y Manuel Nolting. Casi todos los temas
prevalentes serán desarrollados de modo de acercar la palabra autorizada de especialistas y acadé-

micos al debate con médicos clínicos, generalistas, especialistas, bioquímicos, residentes, docentes,
profesionales en formación, enfermeros kinesiólogos, fonoaudiólogos y técnicos. Cada uno encontra-
rá aquí respuesta a sus interrogantes cotidianos y a los de sus pacientes, razón última del estudio

sostenido de los profesionales de la Salud. Cada uno podrá, en discusiones abiertas, entender las
dificultades y participar en forma útil y presentar su experiencia en un conjunto virtuoso.

El eje de la actividad se ha centrado en la comprensión que la traducción de mecanismos

fisiopatológicos es imperativa para el diagnóstico y tratamiento de nuestros pacientes. Más aún, este
eje es la forma de ver con claridad toda la potencialidad de la medicina del siglo XXI. La medicina
actual se asienta sobre la prevención y cuando esta hubiere fracasado o no fuera posible, los trata-

mientos ya incluyen decisiones que afectan la traducción de señales, el metabolismo, la regulación
génica y los delicados mecanismos biológicos y bioquímicos del sistema nervioso y endocrino, el
aparato digestivo y el sistema cardiovascular. Según entendemos hoy, el médico moderno no debe

ser un prescriptor según códigos rígidos, sino un profesional que pueda razonar junto a sus pacientes
sobre bases científicas.

Nuestros patrocinadores que han venido apoyando este Congreso con fuerza desde hace varios

años, no nos han abandonado y por el contrario han permitido que tengamos los recursos necesarios
para  desarrollar nuestro trabajo con lucimiento. Vaya pues para ellos nuestro sincero agradecimiento
y el mayor deseo que sigan protegiendo la formación médica en los años venideros.
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Muchos profesionales concurren a este Congreso de Medicina Interna, uno de los más importantes
del mundo. En este año, más de 300 trabajos han sido propuestos para las sesiones científicas y  la
mayor parte, se presentará después de una evaluación exhaustiva.

La organización del Congreso ha cambiado y contamos con la colaboración de UBATEC y en este
caso con la experiencia de la empresa Ana Juan Congresos. En todo momento, Laura Boveris, Laura
Baidenbaun y Cristina Hidalgo han permitido que las actividades lleguen a buen puerto con la ayuda

inestimable de nuestra Secretaria Srta. Silvina Marillán.
Todavía debemos al Hospital de Clínicas un reconocimiento pleno por su trayectoria en la forma-

ción de nuestros profesionales de la Salud. Deseamos fervientemente que los Hospitales Universita-

rios se multipliquen en nuestro país. No existe posibilidad de utilizar recursos y cuidar a nuestra gente
sino tenemos una formación sólida y de base científica. Desde luego, no compartimos la idea que todo
lo arregla un gran presupuesto. El presupuesto del Clínicas y otros Institutos Universitarios es magro

e insuficiente y hay que  aumentarlo sustancialmente para hacer medicina y ciencia. También, es sin
embargo necesario, un Proyecto que aún no se ha debatido sobre la finalidad de la educación médica
en el contexto general de la Salud Pública. No todo es crear Hospitales, no todo es proponer por los

medios discusiones sectoriales, no todo es el cambio inmediato; hay subyacente un requerimiento de
una verdadera política educativa universitaria  con integración de sectores y que conduzca a una
reivindicación del ejercicio del pensamiento –amplio y libre– de nuestros educandos y profesionales.

Me acuerdo ahora de la sencillez y el conocimiento de Rubén Lancestremère y Luis Suárez. Sin
levantar la voz y con una tolerancia que los tiempos que corren hacen cada vez más imprescindible
nos enseñaron medicina con afecto. En su nombre, gracias a todos y en fin, larga y fructífera vida al

Hospital y a sus hombres. Es un honor presidir este Congreso y espero que su intensidad sea al
menos un reflejo de la pasión de académicos y educandos por entender un poco la complejidad de
nuestro ser y su entorno.
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